

SOLUCIONADO CONFLICTO EN LA UNIVERSIDAD
TECNICA DEL ESTADO - intercambio de notas entre el
Rector Kirberg y el Ministro Pacheco -

Con fecha 19 de diciembre del presente año el Rector de la Universidad Técnica del Estado dirigió la siguiente nota al Sr. Ministro de Educación don Máximo Pacheco :

"SEÑOR MINISTRO:

Como consta a US, esta Rectoría ha estado permanentemente preocupada por buscar una fórmula que ponga fin al conflicto que ha tenido paralizadas las actividades docentes de esta Corporación durante más de un mes.

En el día de hoy, he recibido la visita de los dirigentes estudiantiles, quienes me han dado a conocer los términos sobre la base de los cuales ponen fin al movimiento que mantienen. Por ser ellos coincidentes con los puntos discutidos y aceptados por US. durante la reunión celebrada el martes 10 del presente en su gabinete, y por interpretar además las aspiraciones de esta Rectoría, me permito ponerlos en su conocimiento.

Dichos términos son los siguientes:

a) En el presente año, la Tesorería General de la República cancelará a la Universidad Técnica del Estado \$ 700 mil que le correspondan de acuerdo con la Ley 11.575 y se agilizará el pago del saldo del presupuesto corriente y de capital que aún no ha girado la Universidad Técnica del Estado;

b) En Enero próximo, una vez entregado por la Contraloría General de la República el rendimiento dado por la ley del Cobre en 1968, la Tesorería cancelará, en la forma más expedita posible, el porcentaje que a la Universidad Técnica del Estado le corresponde;

c) Se suplementará en 8 millones de escudos el presupuesto de la Universidad Técnica del Estado para 1969, y

d) La Federación de Estudiantes entregará, en los próximos días, al Ministerio de Educación, para el estudio conjunto con el Ministerio de Hacienda, algunas iniciativas legales que permitan a la Universidad Técnica del Estado contar en el futuro con recursos especiales para su expansión.

El Gobierno estudiará dichas iniciativas como cualquiera otra que pueda surgir, con el objeto de encontrarle un adecuado financiamiento.

El Ejecutivo recibirá dichas iniciativas y dará respuesta en relación a la factibilidad de los proyectos en el transcurso del mes de marzo de 1969.

..//

El Ejecutivo patrocinará alguno de estos proyectos, siempre que la Universidad Técnica del Estado asegure el buen uso de los recursos especiales, poniendo término, previamente, a las irregularidades que compruebe la Contraloría General de la República.

Como lo expuesto coincide con lo aceptado por US. en la referida reunión del martes 10 del presente, le ruego comunicarme su conformidad, con el objeto de hacerlo saber a la Federación de Estudiantes y así reiniciar de inmediato las actividades docentes de la Universidad.

Demás está manifestar al señor Ministro mi deseo de ver finalizada esta situación conflictiva que, como se lo he expresado personalmente en más de una ocasión, es el producto de la inquietud del estudiantado que busca un mayor desarrollo para su Universidad.

Saluda al Sr. Ministro con el más cordial afecto,

ENRIQUE KIRBERG B.

Rector

En hoja adjunta va la nota respuesta del Sr. Ministro de Educación dando su conformidad a la comunicación anteriormente transcrita.

De esta manera se ha dado término a un conflicto que duró más de 45 días y que movilizó a toda la Universidad. Los alumnos suspendieron la huelga de hambre que mantenían en los jardines del Congreso Nacional a las tres y media de la madrugada del día Viernes 20 del presente. Los alumnos en concentración que realizarán en el día de hoy determinarán en base a los documentos intercambiados entre el Rector de la Universidad Técnica del Estado, Enrique Kirberg y el Ministro de Educación, Máximo Pacheco, la vuelta a clases, seguramente, a partir del próximo lunes.

SANTIAGO, 20 de Diciembre de 1968. -

MINISTERIO DE EDUCACION PUBLICA
GABINETE DEL MINISTRO
CHILE

SANTIAGO, 19 de diciembre de 1968

SEÑOR RECTOR:

Tengo el agrado de acusar recibo de su atenta comunicación de esta fecha, por medio de la cual Ud. me solicita mi opinión respecto de los términos del acuerdo para solucionar el conflicto de la Universidad Técnica del Estado.

Sobre el particular debo expresarle mi conformidad con los términos de su carta que reflejan el acuerdo alcanzado en la reunión celebrada el día martes 10 del presente en mi Gabinete.

Saluda muy atte. al señor Rector,

Fdo.) MAXIMO PACHECO GOMEZ
Ministro de Educación

AL SEÑOR
ENRIQUE KIRBERG B.
RECTOR UNIVERSIDAD TECNICA DEL ESTADO
PRESENTE.-